



LA PAZ DE MURCIA

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS.

OFICINAS, ZOCO, 5.

FUNDADO EN 1858.

Miércoles, en mes 1 pto.; fuera, trimestre, 3'50.—Además grana, en mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.—Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º o 16 de cada mes y solo terminan en fin de Marzo, Junio, Setiembre ó Diciembre.—Un número 10 cent. atrasado 50.

JUEVES 1.º DE ABRIL DE 1886.

NÚM. 2.586.

VENTA DE CASA.

Se vende la número 7 del paseo de Garay, antes plaza de las Barcas de esta ciudad.—Tiene tres fachadas; dos al paseo y una á la calle de la Gloria. Es de libre disposición y con titulación corriente.
Puede verse todos los días no feriados por la mañana de 9 á 12 y por la tarde de 5 á 6, y tratarse directamente con el dueño, que habita en la referida casa.
P.—6—1

INTERESANTE A LOS ALUMNOS

DE SEGUNDA ENSEÑANZA.
En el Colegio de San Isidoro, único establecimiento de enseñanza que en esta ciudad está incorporado al Instituto provincial, que cuenta con material y gabinetes completos para facilitar el estudio y cuyos profesores reúnen cuantas condiciones puedan apetecerse, se abre el día del próximo Abril un curso especial de repaso para los alumnos que asistan en clase en el Instituto ó que estudian privadamente, explicándose las asignaturas por el autor de texto y con la extensión dada al mismo por los profesores oficiales.
Las horas de clase serán compatibles con las del Instituto: los programas los mismos que han de servir en los exámenes, y los honorarios módicos.
En la Secretaría de dicho Colegio, calle de Saavedra Fajardo, núm. 13, se facilitan reglamentos y cuantas noticias y detalles se pidan, á cualquiera hora, en días laborables.
5

SE ALQUILA O VENDE.

A un kilómetro del mar Mener y con deliciosas vistas, en Los Cuarteros, término del Pinatar, se halla una finca con seis áreas de tierra plantada de toda clase de frutas y con dos casas en el centro, con cuantas comodidades puedan desearse para las temporadas de verano ó para refugio en caso de epidemia, por ser sitio sano. En nuestra redacción se dirá con quien ha de entenderse el que la desea.
8-5

REALIZACION

de todas las existencias de PAPELES PINTADOS, á los precios siguientes:
Colgaduras, 4, 6, 5, 4 y 3 reales, todas á escoger, á 2 reales pieza.—Fondos lisos de 6 reales, á 3 reales pieza.—Cenefas, todas á un real.—Papeles maderas, de 10 y 8 reales, á 4 reales pieza.—Florones para el techo, á 3 reales uno.
Batacas llamadas de Torrevieja, á 38 y 44 reales una.—Sillas para iglesia, gran surtido, buenas, bonitas y baratas.

BUENA OCASION

Hay un elegante Piano de siete octavas, dos pedales, caja de palcosantos, dobles cancelabros, con el frente tallado, núm. 3, á tres cuerdas, y voces sin igual (verdadero), su precio CUATRO MIL REALES; no se admite oferta alguna, pues es verdaderamente una ganga. Como todos los objetos que se venden en el establecimiento del Sr. Clausel.
4

LA PAZ DE MURCIA

Meeting en el Teatro Romea.
Ayer tuvo lugar el anunciado asistiendo una numerosa concurrencia que llenaba rápidamente todas las localidades y que se componía de todas las clases sociales y colores políticos, y en el que el distinguido republicano D. Nicolás Salmerón, presentado por el Sr. Melgarejo Barrio, pronunció un brillante discurso en el que demostró las relevantes dotes oratorias que le colocan á la altura de los hombres más profundos y eminentes que tiene España, arrancando al final de cada período nutridos aplausos.
En su discurso, dirigido en su mayor parte á invitar á las clases conservadoras á contribuir á la regeneración de España, por medio de la implantación de la república, pintando al cuadro como de mano maestra, con los más vivos y adecuados colores, hizo la defensa de las posibilidades, diciendo que si no habían entrado en la coalición era porque se rehusaban para ser los conductores de las clases conservadoras á la nueva forma, y para quitar temores y dudas expuso que no había que recordar lo sucedido en el primer ensayo, que á todos había servido de lección y en particular á los que propagaban ideas cantonalistas. Por último, como garantía de que los mejores deseos animaban á la coalición republicana, presentó como prueba la elección de candidato hecha en favor del Sr. Melgarejo, con el que antes que á sus principios han atendido al deseo de dar confianza y demostrar consideración á los intereses de las clases conservadoras.
Concluido el brillantísimo discurso, que todos, por las formas, aplaudieron con entusiasmo, se dió por levantada la sesión.
Al retirarse el Sr. Salmerón con sus amigos, le seguía un concurso numeroso de éstos.
Por la noche fué obsequiado con una excelente serenata, mientras comía, y á los postres empezó á llenarse la

casa del Sr. D. José Tomás Melgarejo de correccionarios de los dos procedimientos convalidados, acudiendo también los representantes de la prensa que al efecto habían sido invitados. Los brindis que hubo proporcionaron el nuevo placer de oír otra vez al elocuente orador, que si feliz estuvo en su discurso de la tarde, aun mas agrado en el brindis. Nuestros compañeros los Sres. Martínez Tornel, Llinares, Blanco de Ibañeta y otros brindaron muy oportunamente: LA PAZ estuvo representada por nuestro querido amigo el señor Lumeras, pues asuntos imperiosos impidieron á nuestro director aceptar la galante invitación que se le hiciera.

Dice «El Diario»: «Ayer fué obsequiado con varias serenatas el Sr. Salmerón, después de las cuales, celebró un banquete en casa de D. José Melgarejo, donde brindaron los Sres. Lumeras, Resiqua, Poveda, Tortosa, Llinares, Tornel, Melgarejo y el Sr. Salmerón.»

También brindó el Sr. D. Felipe Blanco; y tanto este como nuestro compañero el Sr. Lumeras, asistieron por invitación especial que se le hizo á la prensa, según indicamos en otro lugar.

El brindis del que representaba á nuestro periódico, fué discreto y cual correspondía á un acto tan solemne, sin decir ni una sola palabra que no estuviese dentro de sus creencias y compromisos políticos.

«El Noticiero» ha hecho una importante declaración en su número de ayer, la de que no es conservador y si solo canovista, lo cual quiere que se entienda bien: añade que es independiente y hace justicia al Sr. González Conde como representante del hijo adoptivo de Murcia, porque está dentro de su credo.

Pero, ¡qué pasa, D. Felipe! Esto nos huele á que entre «El Noticiero» y el partido conservador no hay otras relaciones ni otro lazo, que aquella carta política de gracias que D. Antonio Cánovas dirigió al Sr. Blanco de Ibañeta; pero, si es así, ¡qué credo es el de «El Noticiero!»

El rum rum de nuestro colega «El Diario» ha producido dentro y fuera de la población gran alarma, llegando hasta las esferas oficiales que con gran contento de todos, han desmentido el rumor y hecho renacer la grata esperanza de que no seremos visitados por el hásped asiático. Nosotros hacemos votos y pedimos al Todo Poderoso que libre á la humanidad de semejante azote, que mata, empobrece y arruina, dejando en el corazón eterno luto.

Harto hemos sufrido en 1879, 1884 y 1885, para que tuviéramos que lamentar nuevas calamidades. Sin embargo y para que nunca estemos tranquilos, nos amenaza la de que habremos de pagar en Mayo lo que no es equitativo, ni humanitario, ni legal; pero no hay que desconfiar teniendo en nuestro favor la justicia y el apoyo de tantos y tan influyentes hijos adoptivos.

Nos consta que el Teniente de Alcalde á quien corresponde la parroquia de San Miguel ha dado severísimas órdenes á los guardias para que vigilen la monda y no se detenga la extracción de las arenas, á fin de que este año no se repitan las quejas fundadas que en los anteriores han producido los vecinos de Sto. Domingo.

Dicho Teniente procura también que sea completa la extracción de las arenas en la calle de Caravija, para que no vuelvan á la acequia y hagan inútil la monda.

Como todos los demás periódicos, LA PAZ ha recibido un atento B. L. M. de nuestro querido amigo el Presidente de la Comisión representativa de Hacendados, para que nos interesemos en la importante cuestión del cobro de tres trimestres.

Nosotros no ofrecemos nada como otros colegas, pues estaría demás en quien ha sido el primero en dar la voz de alerta, se ha ocupado ya del asunto en otros sueltos, y ha dado pruebas en el periódico y en otro respetable lugar de lo dispuesto que está á favorecer los intereses de los agorados contribuyentes. Por tanto, no vale eludir, sin que lo ofrezcamos, que no hemos de ceder en nuestro propósito.

Ayer tarde, mondando la acequia mayor de Aljufía y junto al huerto de Basquiña, fué hallado el cadáver de un hombre que estaba enterrado en la arena, el cual se asegura desapareció de una casa de la calle de Zambrana donde habitaba, el día de Reyes, habiendo sido identificado por varias personas según se nos asegura. Se cree que de su muerte no debe inculparse á nadie pues debió ser causada por una

caída casual. El cadáver se hallaba en buen estado y con él se han encontrado el reloj, algunas monedas y cartara con la cédula de vecindad.

Nuestro ex-amigo político de Alhama, D. Alfonso Díaz, no se ha dignado contestar nada á la nota que pusimos al suelto anunciando su separación de la izquierda. Conservamos para recuerdo la carta en que nos pidió se le suscribiera.

D. Gabriel Pinazo, de Moratalla, amigo que fué nuestro, sigue sin contestar á las reclamaciones que le tenemos hechas. También tenemos carta de este amigo.

D. Pedro Martínez López, de Ojós, autoridad de aquella villa, sigue guardando el silencio. De este tenemos mas de una carta.

D. Juan Moreno Peñalver, de Campos, hace lo mismo. Carta conservamos de este
(Se continuará.)

Del discurso del Sr. Salmerón se tomaron notas taquígráficas y esto facilitará que le lean las personas que ayer no tuvieron facilidad de oírle.

Dos sujetos, el uno de Huerual Overa (Almería), y el otro de Lorca, entablaron en la carretera de Mazarrón una reyerta, resultando de ella heridos ambos, el primero en la cabeza con una gallada y el otro por un disparo de pistola.

«El Diario» hace constar que para la reunión de ayer no había recibido localidad. Nosotros también ignorábamos que había mesa para la prensa hasta que lo vimos, cuando ya no nos pareció oportuno ir á ocupar un puesto en ellas. Pero de nada de esto se debe formular queja, atendiendo á que todo ha sido improvisado y tenemos seguridad de que no ha habido intención.

Ha llegado á esta ciudad la comisión de caballeros santiaguistas que están formando el atestado para que ingrese en la orden nuestro paisano y querido amigo D. José María Barnuevo.

El arrendatario de consumos ha remitido al Ayuntamiento una relación de los puntos en que se han establecido los fieltos y de los caminos habilitados para circulación de las especies que adeudan derechos, habiendo puesto el del Carmen, frente á la tienda del Rollo.

Los cuantadantes de los municipios de Abarán y Bullas, han quedado desplazados para contestar en el término de 30 días al pliego de reparos que ha ofrecido el exámen hecho en este Gobierno civil de las cuentas municipales respectivas de dichas villas, correspondientes á los períodos ordinarios y de ampliación del año 1883 84.

En el tren correo de ayer mañana llegó á esta ciudad el Sr. D. José María Equinoto, candidato por esta circunscripción.

Los mozos que no han sufrido quinta ninguna están siendo denunciados cada día, por los que han entrado y se libran yendo en su puesto aquel á quien denuncian. La cosa es fuerte, pero la tentación es mayor, y por tanto, todos los que no se hallen alistados deben hacerlo para evitarse el ir al servicio aun teniendo algo legal que alegar.

El abogado encontrado ayer en la acequia se llamaba Salvador Herrera de la Rosa, tenía unos 50 años, y el reloj ha sido reconocido por un hijo de esta que trabaja en la sombrerería de D. Antonio Espinosa, en la calle de la Platería.

Cuando pasen las elecciones y recobren todos la tranquilidad de espíritu que tanto se necesita para tratar asuntos serios y de gran importancia recordaremos que por el Ayuntamiento hace se tiene acordada la traida de aguas potables, reforma del Bando de buen gobierno y otras cosas de no menos interés y que es preciso resolver con recto é imparcial criterio.

Según «El Pabellón Nacional» el Alcalde de Alhama ha señalado para colegio electoral su casa, y de su casa, su cocina.

En la noche del 28 fueron robadas á D. Pio Martínez, en Fortuna, cuatro gallinas y otras aves en dicho pueblo, y hallando á este en el mismo día, dijo llamarse Joaquín Parra Díaz, ser de Puerto de Lumbreras (Lorca) y autor del robo de 15 aves, las cuales había vendido á varios sujetos. Selamente tenía 6 pesetas y el resto lo había empleado en el traje que llevaba.

El Delegado de Hacienda ha mani-

festado al Alcalde que habiendo hecho entrega del impuesto de consumos de esta capital al arrendatario D. Lázaro Ballesteros y Vicente, á propuesta del Sr. Administrador de Propiedades ha nombrado para los aforos á D. Juan Ramírez Aguilar y D. Faustino Meseguer, interesados en la Alcaldía designe á su vez á dos ó tres concejales para el mismo objeto.

Ha regresado de Madrid, donde ha torreado en varias corridas, el diestro murciano Antonio Pretel.

El martes fué sepultado en el cementerio de la Puerta de Castilla, el cadáver de la preciosa niña Fuensanta Ripoll y Baleriola, arrebatada al cariño de sus padres, víctima de la terrible enfermedad que tantas lágrimas hace verter á las familias.

Acompañamos en el dolor que sufren á los señores de Ripoll, y los deseamos sinceramente consuelo en su quebranto.

Para hacer efectivo el cupo de consumos concertado con Espinardo se van á expedir comisiones de apremio, á petición del Alcalde de barrio de aquella diputación rural.

Esta tarde á las tres se reunirá la Junta administrativa para tratar del censo de pescado, verificado en la madrugada de antes de ayer.

La recaudación obtenida en los fieltos de consumos de esta capital, en el día 29 del actual, asciende á la suma de 954'77 pesetas.

Ha llegado á esta capital y se hospeda en casa de su hermano D. Enrique nuestro amigo D. José María Barnuevo Rodrigo de Villamayor, al que saludamos cariñosamente por tenerlo entre nosotros algunos días.

La Dirección general de Impuestos, para poder dictar resolución en el recurso de alzada interpuesto por varios vecinos de Ricote, contra el fallo de la suprimida Administración de Hacienda que aprobó los encabezamientos del extrarradio, ha reclamado á la Delegación de Hacienda se le remita certificación expresa del cupo que tiene señalado el citado pueblo, con distinción del casco y radio, y del extrarradio, recaudos autorizados y tipo en que ha sido adjudicado el remate.

Hoy se abre el pago de la mensualidad corriente á las clases activas y pasivas, clero y religiosas en clausura.

En nombre del Ayuntamiento de Molina se han ingresado en la Tesorería de Hacienda 2,500 pesetas por cuenta de consumos y 50 por descuento de empleados.

Por el de la Unión se han ingresado 10,000 pesetas, por el de Caravaca 3,450 por el de Abarán 2,951, todos tres por cuenta de consumos.

Por no haber concurrido ayer bastante número de vocales, se ha citado nuevamente á la Junta local de Instrucción pública.

Leemos en «El Correo de Valencia»: «La dirección general de Sanidad ha pedido con urgencia á este Gobierno los datos rectificativos de la última epidemia para poder premiar con justicia á los que de ello se hallan hecho acreedores, y el Sr. Torres ha contestado que se hizo la propuesta de gracias con mucha deficiencia, pues aparecieron en ella agentes de orden público propuestos para encomiendas de Isabel la Católica, mientras se omitían otras personas dignísimas que habían prestado señalados servicios. Que esta circunstancia hizo que se procediera á recoger de nuevo los datos para hacer una propuesta verdadera.»

El Sr. Iniesta ha devuelto á su atribulada familia, un joven que se escapó de su casa y al que encontró en las altas horas de la noche, sin datos, sin antecedentes, y guiado solo por su instinto, en un wagón del ferro-carril.

D. José Rubio Rubie Ruiz se ha quejado al Alcalde, de que á cinco pasos de su casa se han depositado los barros de la monda, y como quiera que esto perjudica sus intereses, ruega de las órdenes oportunas para que Francisco Alemán retire los barros inmediatamente.

La serenata dada al Sr. Salmerón la ejecutaron, primero la orquesta del señor Miró desde las 8 y después la banda de la Misericordia.

D. Gregorio Sánchez Ortiz ha solicitado en arrendamiento varios terrenos propios del Estado en el partido de Algezares para el establecimiento de una yesera.

Parece que se han pasado al Juzgado todos los documentos, presentados en el acto del escrutinio de interventores, que fueron protestados por mal hechos.

El Coronel comandante militar interesa la presentación de los soldados inútiles del regimiento de Infantería de San Fernando para entregarlos documentos de su pertenencia.

El Sr. Alcalde ha designado para entender en los aforos á los Tenientes de Alcalde D. Francisco Martínez y D. José Albaladejo.

En el tren correo de hoy ha salido para Madrid el Sr. Salmerón, habiendo sido despedido en la estación por un numeroso concurso de sus amigos.

Se han recibido en esta Delegación de Hacienda tres libramientos á favor de los habilitados Sres. D. Leopoldo Garrido, D. José Pitarich y D. José Avilés, importantes 4,931'86 pesetas el del 1.º; 1,259'85 el del 2.º; y 153'18 el del 3.º, los cuales suman 6,344'89 pesetas.

También se han recibido otros tres para atenciones de Marina del departamento de Cartagena y cuyo importe de ellos asciende á 128 484'48 pesetas.

Igualmente se han recibido de la Intendencia Militar de Valencia treinta y tres libramientos importantes 224,738'94 pesetas para los pagos del distrito.

D. Vicente López trata de presentar al Ayuntamiento de Orihuela proposiciones para construir un matadero público que reúna mejores condiciones higiénicas que el actual, mediante un convenio celebrado con el Municipio. Eso necesitamos en Murcia también.

Es muy posible que el joven empleado D. Ramón de Noguera, sea nombrado próximamente auxiliar en el Gobierno civil de esta provincia.

El Ingeniero jefe de montes interesa del Alcalde se haga saber á los señores D. Perfecto Santamarina y herederos de D. José de Echavarría, que por disposición del Sr. Administrador de Propiedades é Impuestos se procederá el día 3 de Abril al deslinde de una finca que poseen dichos señores.

Hay han dado principio los aforos en los establecimientos públicos de esta ciudad.

Hoy habrá salido para Cartagena una remesa de 200,000 pesetas en plata destinada á atenciones de Marina.

Ayer fué conducido al Hospital por los guardias municipales, un sujeto llamado Francisco Noguera, el cual fué atropellado en el puente por una tartana que conducía Brígido Turpin, el que fué llevado á la Corrección y puesto á disposición del Juzgado.

La Guardia civil del puesto de Mazarrón y de Casa de Postas ha recibido distintas armas de fuego y blancas á varios vecinos.

Antes de ayer ingresaron en el Hospital de San Juan de Dios los dementes Ginés Clares, Catalina Ortega, Juan Morales Meseguer y Josefa Ramírez Gomariz.

En los valores obtenidos en el corriente mes en esta provincia, por efectos timbrados, comparados con los de igual mes del año anterior, se nota un alza de 10,093'04.

No habiendo tenido lugar la segunda subasta de las leñas procedentes de las alamedas del Estado, se ha acordado se celebre la tercera en la Alcaldía el día 15 de Abril actual.

De conformidad lo dispuesto en el real decreto publicado en la «Gaceta», fecha 20 del actual, desde hoy se encarga el abogado del Estado de la liquidación del impuesto de derechos reales en esta capital, cesando por consiguiente el Registrador de la Propiedad en dicho cargo.

La Muerta.—Este título lleva la nueva y bellísima producción del gran novelista francés Octavio Feuillet, que, apenas publicada en Francia, ha puesto á la venta en castellano, traducida por los reputados literatos D. Carlos Ochoa y D. Carlos Frontaura, la acreditada é importante empresa «El Cosmos Editorial» (Montera, 21, Madrid), al precio de 3 pesetas el ejemplar, y en un tomo elegantemente editado.

El mérito de Feuillet como literato le hace digno de los grandes elogios que la prensa francesa ha prodigado á su última novela la que, por la naturalidad de la acción, la verdad de los personajes, lo lógico de su desenlace y el alto fin social que persigue que creamos ha de tener gran resonancia en
Véase la última página.

Centros Oficiales

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Hacienda.—Real decreto nombrando delegado de Hacienda de la provincia de Zamora á D Juan de Aroses y Angel.

—Real orden disponiendo se sostenga al pueblo de Villarejo de Salvanés el cupo que se le señaló con arreglo á la ley de 31 de Diciembre de 1881.

Gobernacion.—Real decreto nombrando vocal del Real Consejo de Sanidad, en la vacante ocurrida por fallecimiento de don Manuel Chieso, á don Juan Biondi y Guillen.

—Real orden disponiendo que los empleados y dependientes de las Comisiones provinciales de monumentos sean nombradas por las Diputaciones provinciales á propuesta de las Comisiones de monumentos artísticos.

Fomento.—Real orden aprobando como texto para las escuelas de primera enseñanza las obras que se mencionan en la lista núm. 17.

Noticias generales

Interventores.—Hé aquí los datos recibidos desde la publicacion de los que figuraron en nuestro número de ayer:

Barcelona. Berga.—Todos adictos. Villafranca del Panadés.—Conservadores, 20.

Cáceres. Hoyos.—Adictos, 64. Canarias (rectificado). Circunscripción.—Adictos, 47.—Oposicion coligada, 67.

Cornelia.—Adictos, 85.—Conservadores dinásticos, 40.—Izquierdistas, 21. Betanzos.—Adictos, 42.—Conservadores, 24.

Muros.—Adictos, 48.—Conservadores, 5.

Santa Maria de Ordenes.—Adictos, 24.—Conservadores dinásticos, 4. Puenteume.—Adictos, 18.—Izquierdistas, 22.

Ciudad-Real. Capital.—Adictos, 32.—Conservadores, 2.—Izquierdistas, 2. Almadén.—Adictos, 46.—Izquierdistas, 38.

Almagro.—Adictos, 36. Alcázar.—Adictos, 42. Daimiel.—Adictos, 32.—Conservadores, 2.

Infantes.—Adictos 62 (dos candidatos). Guadalupe. Molina.—Todos adictos.

Granada. Alhama.—Todos adictos (dos candidatos). Lérida. Solsona.—Todos adictos.

Sort.—Todos adictos (dos candidatos). Tremp.—Todas las mesas intervinidas por conservadores.

Lugo. Chantada.—Adictos, 6.—Conservadores, 36. Fonsagrada.—Adictos, 40.

Orense. Celanova.—Adictos, 52.—Conservadores, 26. Valdeorras.—Adictos, 60 (dos candidatos).

Carballino.—Adictos, 59. Madrid. Alcalá.—Adictos, 40.—Conservadores disidentes, 2. Chinchon.—Adictos, 38.—Conservadores, 26.

Getafe.—Adictos, 42. Navalcarnero.—Adictos, 28.—Conservadores, 19.—Conservadores disidentes, 7.

Málaga. Archidona.—Adictos, 28.—Conservadores disidentes, 21. Campillos.—Adictos, 40.—Conservadores disidentes, 16.

Oviedo. Luarca.—Conservadores, 4.—Independientes, 58. Salamanca. Adictos, 43.—Conservadores, 4.—Oposicion indefinida, 41.

Pontevedra. Lalin.—Adictos, 54. Valencia. Liria.—Adictos, 32.—Conservadores, 22.—Indefinidos, 4.—Independientes, 2.

Zamora. Alcañices.—Adictos, 114.—Conservadores, 49. Zaragoza. Egea.—Adictos, 52.

Faltan datos de 70 distritos de la Península y de todos los de Ultramar.

El día 8 del mes próximo se verifica

rá en la Direccion general de Obras públicas la subasta de las obras de desviacion de una de las acequias del Este derivada del Canal de Isabel II por el tipo de 17.931,33 pesetas.

A las tres de la tarde de ayer zarpó del puerto de Cádiz, con destino á los de Puerto-Rico y Habana, el vapor correo español Cataluña, conduciendo la correspondencia oficial y pública, 116 tripulantes y 464 pasajeros.

Por lo que pueda interesar á los dueños de viñas, creemos conveniente reproducir las líneas que siguen, publicadas por un apreciable colega:

«Los experimentos hechos en el Sur de Rusia sembrando cáñamo alrededor de los viñedos atacados de filoxera, han dado los mejores resultados; los insectos, atraídos por el fuerte olor del cáñamo, acuden á él, especialmente á la raíz de la planta, que se ha probado ser un veneno activo contra la filoxera. Como se han hecho repetidos experimentos con resultados satisfactorios todos, se comprende que la planta del cáñamo es eficaz é infalible para destruir la filoxera.»

Han venido rectificaciones á las primeras noticias sobre la herencia de la condesa de Chambord. Un amigo de La Epoca escribe á este periódico desde Viena que el castillo de Frodorff, modesta propiedad de recreo, notable por las obras de arte que encierra, pasa á D. Jaime, hijo de D. Carlos de Borbon, pero bajo la tutela de la esposa de éste.

Otros dos pequeños castillos situados cerca de Trasmunde, serán para D. Alfonso, hermano de D. Carlos. Lo saneado de la fortuna, que había disminuido considerablemente, se destina á las numerosas fundaciones piadosas hechas por el conde de Chambord.

Los bienes de éste, de que la condesa era usufructoria, pasan dos terceras partes al duque de Parma y el resto al conde de Bardi. La fortuna propia de la condesa es para el archiduque Maximiliano.

Se ha puesto á la firma de la reina un decreto autorizando al ministro de Marina para contratar con las formalidades de concurso, en el país, la fabricacion de 130 000 kilogramos de pólvora prismática parda; 30.000 de pólvora negra de granos gruesos irregulares, y 10.000 densa de dos y medio milímetros.

Podrán tomar parte en el concurso los que posean fábricas de pólvora establecidas en España.

La entrega se hará por lotes de 5.000 kilogramos.

La pólvora será precisamente de fabricacion española, no permitiéndose para ella sino la importacion de azufre y salitre.

La Comisaria régia de los terremotos de Andalucía abre un concurso para la adjudicacion de las obras del nuevo pueblo de Gúevajar. Las proposiciones se presentarán hasta el 15 del mes próximo con arreglo al pliego de condiciones expuesto en las oficinas de dicha Comisaria régia, establecidas en Granada, y en el gobierno civil de la misma provincia.

Algunos viajeros que, procedentes de Sevilla, llegaron á Málaga en el tren correo del martes dicen que ya próximos á la estacion de Pedrera vieron huir á varios hombres á caballo, uno de los cuales llevaba tendido sobre la silla del caballo á un jóven como de diez y seis á diez y ocho años, y que estos jinetes iban perseguidos por los habitantes del pueblo, que á una gran distancia daban voces contra aquellos supuestos malhechores.

Las fragatas Vitoria y Gerona han fondeado sin novedad en Cartagena, conduciendo pertrechos de guerra. Antes de que trascorra una semana saldrán para Mahon.

Telegrafia el gobernador de Valladolid que han ocurrido dos incendios en

aquella provincia: uno en una fábrica de harinas del pueblo de Aguilarejo, que quedó reducida á cenizas, y el otro en Rioseco, donde fué pasto de las llamas una casa.

En ninguno de los dos han ocurrido desgracias personales.

Segun parece, los Gobiernos de Italia y Portugal unirán sus reclamaciones al de España para que las modificaciones propuestas por el ministro de Hacienda francés á los derechos sobre los alcoholes no perjudiquen á los vinos de sus respectivos países.

Con el importe de una cuantiosa manda dejada por una señora que se llamó en vida doña Eulalia Escovet, se va á fundar un hospital en la villa de Alginet (Valencia).

Parece que entre ciertos jugadores de San Martin de Provencals y los agentes de la autoridad, hay empeño en burla se unos á otros. Los últimos sorprendieron á los primeros en una partida de juego en cierta casa de la calle de la Amistad, y los primeros escarmentaron tan poco, que volvieron á ser sorprendidos cuatro dias después en la misma casa, y continúan jugando, en espera, tal vez, de la tercera sorpresa.

Un suceso extraño ha ocurrido en Madrid en la calle del Prado, esquina á la del Príncipe.

Caminaban en sentido inverso un caballero y un jóven jornalero, mu chacho de diez y ocho á veinte años, y al llegar el uno cerca del otro, el segundo se arrojó sobre el primero en un acceso de furiosa rabia, tirándole al suelo.

La sorpresa que le produjo la agresion impidió al caballero de enderse, y un tanto repuesto, logró desasirse del furioso acometedor, buyendo despedido.

El jóven quedó en el suelo perdido el sentido, y despues de largo rato volvió en sí, rompiendo á llorar.

Parece que el jóven en cuestion padece con frecuencia de estos accesos, y hace pocos dias que acometió de igual manera que ayer á un brigadier.

Lo extraño de estos vértigos es que, una vez pasados, el jóven no se acuerda de nada de lo que ha hecho.

El corresponsal especial de El Imparcial en Bélgica telegrafia á nuestro colega siguiente acerca del movimiento socialista en aquel reino:

BRUSELAS 30 (9 12 noche).—La declaracion leida por Mr. Beernaert, presidente del Consejo de ministros, en la Cámara de Representantes, principia haciendo la historia de la crisis presente, que dice es el resultado de la deplorable situacion industrial y económica comun desde hace tiempo á todos los países de Europa.

«La situacion de los obreros—dice la declaracion—es digna de interés; pero no lo es ménos la situacion de la industria y del capital que, desde 1876 hasta 1884, no ha podido ser más precaria. En las minas de carbon hay invertidos capitales inmensos que no producen mayor rendimiento que el uno por ciento. Otro tanto ocurre con la industria metalúrgica. Y á pesar de esto los salarios de los obreros no han sido reducidos más que 35 céntimos por término medio.

No podíamos prever los excesos ocurridos en Chareroi, porque precisamente la industria de la cristaleria está en una situacion muy próspera.

El gobierno ha reprimido enérgicamente los tumultos, deplorando al propio tiempo la efusion de sangre, inevitable siempre en estos casos.»

El jefe del gobierno tributa luego alabanzas al valor y á la abnegacion de la fuerza armada.

Despues declara que el gobierno hará cuanto esté en su poder por el obrero, y que al discutirse los presupuestos extraordinarios se consagrará próximamente 80 millones de francos á obras públicas y 352 kilómetros de ferro-carriles vecinales serán abiertos á la explotacion antes de fin de año.

Mr. Frere Orban, jefe de la oposicion liberal, se reserva para cuando el órd en esté restablecido el criticar la in-

suficiencia de las medidas militares puestas en juego para evitar y reprimir la insurreccion.—Herrí.

En telégramas posteriores añade que se han hecho prisiones en el distrito de Tournay y que la huelga se eytiende por el distrito minero de Borinage.

Por espacio de algunos meses ha vivido en la Habana un caballero que se decia cónsul de Chile. En el balcon de su casa ostentaba el escudo y astabandera de rigor.

El tal sujeto mantenía relaciones con toda la buena sociedad habanera; los hombres de negocios le abrían sus créditos, el comercio le trataba con toda consideracion, y á sus salones acudia lo más distinguido de la capital.

Pero el cónsul ha desaparecido, dejando allí imperecederas memorias de su aulacia en los libros del comercio. No era cónsul ni chileno.

El Ayuntamiento de Madrid ha acordado que la procesion del próximo Viernes Santo se celebre como en años anteriores.

La compañía de los ferro-carriles del Norte va á establecer tarjetas de abono de primera, segunda y tercera clase, valederas por tres, seis y doce meses para viajar por trayectos superiores á seis kilómetros.

Estas tarjetas serán nominativas y susprecios y condiciones análogos á los que se hallan establecidos en otros ferro-carriles extranjeros.

El decreto relativo á la creacion de cámaras de comercio está ya ultimado; esta semana quedará firmado por Su Majestad la Reina regente y se publicará en la Gaceta.

El arquitecto Sr. Sanchez Rodriguez ha presentado al alcalde de Madrid un proyecto de carroza para la procesion del Corpus.

Es un precioso trabajo y acomodado al estilo de las andas de plata que posee la corporacion. Es del género plateresco, y en ella descuellan dos ángeles adorando la custodia que les muestra la Fé, representada por otra estátua; detrás se vé un gran dragon dorado, símbolo de las armas de Madrid, encadenado por otros dos ángeles. La guardamalleta es morada, color del antiguo pendon de Castilla, con bordados de oro, que obedecen al estilo general de la carroza.

De la cárcel de Segovia se fugaron anoche cuatro presos procesados por robo.

Con el fin de cubrir oportunamente las bajas que ocurran en el cuerpo eclesiástico de la Armada, el vicario general castrense ha acordado llamar á concurso para proveer por oposicion doce plazas de segundos capellanes.

Por el ministerio de Marina se ha declarado que los individuos que hubi sea cumplido veinte años de edad antes de la publicacion de la nueva ley de reclutamiento, y que por lo tanto pertenecian á la primera reserva de marineria, son los que se hallan en condiciones de ser llamados al servicio y sufrir evidentemente las incidencias del llamamiento, con arreglo á la ley de 7 de Enero de 1877; pero los que se inscribieron con anterioridad, se registrarán por la nueva ley, puesto que no han adquirido el compromiso de servir en la Armada hasta cumplir determinada edad.

El domingo volcó el coche que va de Luarca á Oviedo, al entrar en dicha ciudad, resultando heridos seis pasajeros. El mismo dia sufrió análogo percance el coche correo de Valladolid á Cuéllar, dislocándose un pié un artista que debía trabajar en el teatro de aquella villa.

En Telde (Canarias) se instruye causa por muerte del vecino Juan Ramirez, que, segun rumor público, fué envenenado con arsénico suministrado en una taza de leche, relacionando

este delito con propósitos que se atribuyen á su viuda, jóven de 18 años, de contraer matrimonio con otro.

El sábado se fugaron de la ciudadela de Jaca nueve soldados pertenecientes á la banda de cornetas del batallon del Infante, sin que hasta ahora se sepa su paradero.

Segun dicen de Vigo, parece que las Compañías de los ferro-carriles portugueses y españoles tratan de combinar unos trenes de recreo, entre Vigo y Oporto, dos veces por semana, con billetes de ida y vuelta á reducido precio.

NOTICIAS TELEGRAFICAS.

(Agencia Fabra.)

La cuestion de Oriente. ATENAS 30.—El rey de Grecia pretende que Turquía le ceda todo el distrito del Olimpo.

La Puerta se niega resueltamente á toda concesion territorial.

LONDRES 30.—Esta tarde han circulado rumores belicosos. Suponíase que Grecia iba á declarar la guerra á Turquía de un momento á otro.

La prensa reconoce la gravedad de la cuestion de Oriente.

SOFIA 30.—Las potencias han declarado al príncipe Alejandro que están resueltas á prescindir de él si persiste en la negativa de firmar el convenio turco-búlgaro.

Mañana se reunirá el Consejo de ministros bajo la presidencia del príncipe para acordar la conducta que se debe seguir en vista del actual estado de cosas.

VIENA 30.—Segun noticias de San Petersburgo, la antipatia creciente de la corte de Rusia contra el príncipe Alejandro de Bulgaria va á producir pronto un conflicto; pues allí se cree que ha llegado ya el momento de que Rusia se encargue por sí misma de poner órden en los asuntos búlgaros.

LONDRES 30.—La Bolsa se ha sentido hoy de las noticias que circulan sobre la cuestion de Oriente.

Los consolidados ingleses, que abrieron ayer á 100,43 han bajado hoy á 100,25.

Han circulado rumores de que Rusia muestra intenciones de intervenir directamente en Bulgaria para destruir al príncipe Alejandro y sustituirle con un príncipe afecto á la corte de San Petersburgo.

Esto, unido á la actitud de Grecia, que se supone alentada por Rusia, ha dado lugar á recelos é inquietudes.

Segun noticias de Atenas, los griegos se muestran muy envalentonados con la retirada á las aguas de la Turquía Asiática de la escuadra rusa que se hallaba en las de Creta.

Revolucion en el Uruguay

MONTEVIDEO 29.—Ha estallado una revolucion en la república del Uruguay.

Unos mil hombres, á las órdenes del general Arredondo, desembarcaron en Guaviyá, pronunciándose contra el Gobierno.

Reina grande alarma en Montevideo. Las transacciones mercantiles se han resentido con este estado de cosas.

Las huelgas en Francia.

PARÍS 30 (tarde).—Un despacho de Decazeville dice que las huelgas se han generalizado.

Todos los operarios del distrito de Firmy se han declarado en huelga. Sólo quedan trabajando algunos mineros en los pozos de Lafon.

La situacion del departamento del Avayron, donde se hallan dichas minas, se considera grave.

Se teme que el ejemplo cunda á otros departamentos mineros é industriales.

Desórdenes en Marruecos.

ARGEL 30.—Se reciben noticias de la frontera de Marruecos.

Entre dos tribus de aquel imperio han estallado varios desórdenes.

Una de ellas se refugió en territorio argelino y reclamó la intervencion de las autoridades francesas, las cuales se han negado á inmiscuirse en los asuntos marroquíes.

Noticias del Perú.

LIMA 30.—Han terminado las elecciones en el Perú. De los resultados...

La Cámara se reunirá el 1º de Junio. Todo hace creer que se mantendrá la paz.

Ataque a los franceses en Senegal. PARIS 30.—Un despacho del Senegal anuncia que una compañía de tiradores senegaleses...

Un oficial francés y 12 soldados que daron muertos y 32 soldados heridos.

Bolsas de París y Londres.

PARIS 30 -Bolsa de hoy: Fondos franceses: 3 por 100, 80'30; 4 1/2 por 100, 108,00...

LONDRES 29 —Clausura de la Bolsa de hoy: Cuatro por 100 exterior español, 457'3/16

ULTIMOS TELEGRAMAS DE LA TARDE

BRUSELAS 30 (noche, recibido el 31).—La situación continúa mejorando. Se espera la reapertura de varias fábricas.

No es cierto, como se ha dicho, que Rochefort haya venido a Bélgica. Se cree que él, lo mismo que Basly, han desistido de su viaje.

Las prisiones hechas en esta capital con motivo de los recientes tumultos ascienden a 84.

De ellas las dos terceras partes son de personas que estaban bajo la vigilancia de la justicia.

Se han operado visitas domiciliarias. Se cogiéndose papeles muy importantes.

Parece probado plenamente que la iniciativa del movimiento socialista ha partido del extranjero.

Los principales promovedores de los disturbios en Charleroi están presos.

CHARLEROI 30 (recibido el 31).—La guardia cívica de esta ciudad será licenciada esta noche.

Se hallan presos los principales autores de los incendios de las fábricas y casas de campo de las inmediaciones de esta población.

Aquí reina completa tranquilidad. PARIS 30 (recibido el 31).—Cámara de diputados. Se discute la ley sobre libertad de funerales.

Se aprueba por 323 votos contra 180 una enmienda autorizando la cremación de los cadáveres.

BRUSELAS 30, 6 tarde (recibido el 31).—La Cámara de representantes se ha ocupado esta tarde de los recientes disturbios.

El ministro Bernaert, hablando de ellos, ha declarado que es grande la

miseria de la mayor parte de los trabajadores belgas.

Ha añadido que el malestar de las clases obreras procedía principalmente de la reducción de los salarios.

Ha demostrado que los fabricantes no podían menos de apelar a dicha reducción a causa de la crisis económica por que atraviesa el país la cual está perjudicando a muchas industrias.

Tratando despues de la cuestion de las minas de carbon de piedra, dijo que es tal la competencia que existe en dicho artículo, que el capital empleado en la industria hullera no produce más que el uno por ciento anual.

Ha añadido que si se distribuyese este beneficio a los obreros y por lo tanto no se diese nada a los accionistas por el capital invertido, resultaría que no se podría aumentar más que en seis céntimos de franco el jornal de cada minero.

Y luego los socialistas dicen que el capital vive de la sangre y del sudor del trabajador.

Si las minas de carbon de Bélgica se regalasen a los obreros, en el caso ilusorio de que éstos pudiesen explotarlas y administrarlas como actualmente, no les reportaría más que un aumento de seis céntimos en el jornal.

Así lo ha demostrado plenamente el ministro con la exhibición de datos oficiales.

CHARLEROI 30 noche, (recibido el 31).—Las huelgas en la cuenca carbonífera de Charleroi se consideran terminadas.

NOTA. Las líneas siguen funcionando con mucha irregularidad. Los despachos de París hacen escala en Zaragoza, según consta en los mismos.

PAGOS

Tomándola de otro periódico dimos hace dos días como orden de pago la de la revista. Subsananos hoy este error publicando la siguiente orden:

Los individuos que tienen consignado el pago de sus haberes en la pagaduría de la junta de clases pasivas, pueden presentarse a percibir la mensualidad corriente en el edificio Platería de Martínez, número 2, desde las once de la mañana a las cuatro de la tarde en los días y por el orden que a continuación se expresan:

Día 1.º de Abril.—Capitanes, tenientes y alféreces, marina; Monte-pío civil, letras de la D a la G.

Día 2.—Monte-pío militar, letras de la F a la L; cesantes, exclaustrados, secuestrados.

Día 3.—Monte pío militar, letras de la M a la Q; idem civil; letras de la H a la L; coroneles; remuneratorios.

Día 4.—De nueve de la mañana a una de la tarde.—ruces pensionadas.

Día 5.—Monte pío militar, letras de la R a la Z; idem civil, letras de la M a la Q.

Día 6.—Monte-pío civil, letras de la R a la Z; tropa.

Día 7.—Tenientes coroneles, comandantes, plana mayor de jefes, incluso

brigadieres; Monte-pío civil, letras de la A a la C

Día 8.—Monte-pío militar, letras de la A a la E; jubilados.

Días 9 y 10.—Mesadas de supervivencia, individuos que residen en el extranjero, altas de todas clases, todas las nóminas sin distinción.

Día 12.—Retenciones.

Boletín Comercial.

San Martín de Rubiales (Burgos).

—La situación de este mercado en el día de la fecha, es la siguiente:

Trigo de 36 a 38 rs. fanega; centeno de 22 a 24; cebada a 28; avena a 16; habas de 28 a 30; titos a 50.

Existe bastante paralización en la extracción de vinos, habiéndose vendido la última salida a los precios de 19 y 20 rs. cántaro, teniendo sacada a la venta una partida de consideración de buena clase, que se cedería hoy a los precios antes indicados.

El temporal de copiosas lluvias, que han mejorado bastante los sembrados, resintiéndose algunas zonas de terreno enclavadas en la parte izquierda del Duero, por el exceso de aguas, las que son causa también de que las labores de viñedo se hallen paralizadas con perjuicio de los propietarios y de la clase obrera, que ansía ver un tiempo despejado.

Meudigorria (Navarra).—Las continuas lluvias impiden las labores de las viñas, que están muy atrasadas; los sembrados inmejorables prometen excelente cosecha.

El detall del mercado es como sigue: Trigo a 40 reales fanega; maíz a 29; cebada a 28; alubias a 82; avena a 20; garbanzos regulares a 140; habas duras a 36; salvado de primera a 8.

Líquidos: aceite a 54 reales arroba; vino tinto a 10 reales cántaro; vinagre a 8; aguardiente anisado a 38; sin añisar a 38.

Valencia.—Aceites: no podemos señalar grandes alternativas en nuestro mercado aceitero durante el curso de la quincena que espira, porque las transacciones están limitadas única y exclusivamente al consumo local.

Los aceites superiores del Río de Segorbe y Sierra de Espadán, a pesar de que las existencias son escasas, sólo alcanzan el límite de 49 rs. los 10 kilos con tendencia a valer menos las clases que no puedan considerarse como especiales.

La falta de demandas para los mercados extranjeros influye poderosamente la apreciación que merecen nuestros aceites superiores, y como las necesidades del consumo local se limitadas, nuestra opinión es que estas clases no tomarán por ahora favor.

De aceites de Tortosa tenemos grandes existencias, pero como las clases dejan mucho que desear, sólo alcanzan precios entre 34 y 38 rs. los 10 kilos, según calidad ó procedencia.

De Aragón han llegado algunas partidas que han alcanzado buenos precios, pero hoy creemos que, debido a la falta de demanda, bajarán a los li-

mites que por sus condiciones merezcan.

De Andalucía tenemos regulares existencias que alcanzan precios, si no lucrativos para el vendedor, están en relación con los de los puntos de procedencia, que son de 33 a 34 rs. los 10 kilos, según clase ó procedencia.

Los de mani a 31 y 34,50 rs. los 10 kilos.

Trigos: candeal extra manchego añejo, de 100 a 102 reales hectólitro; candeal nuevo, de 85 a 90; candeal de Orán, de 98 a 102; trigos de esta huerta, a 96; Jeja blanca manchega, de 85 a 90. Mercado calmado: pocas transacciones.

Habichuelas: pinet, clase superior, a 15 y 1/2 reales varchilla, con peso de 7 arrobas, 8 libras el casco de 7 varchillas; id. de la mata del país, a 14; idem extranjeras ibraillas, de 12 1/2 a 13 varchilla.

Harinas: se han vendido durante la última semana a los precios siguientes, con tendencia al alza:

Primera flor candeal, bala de 92 kilogramos, ó sean 8 arrobas castellanas, de 20 a 20 1/2 reales a roba; segunda a 16; tercera, de 11 a 12; repaso, a 9; entera candeal, a 17 1/2; id. trigo fuerte, de 15 a 15 1/2; harina de Cos, de 17 a 18; barril de harina de primera flor (8 arrobas) a bordo, Grao, a 174 rs. uno.

Arroces: nótese algo de calma en este negocio. Sin embargo, en la última semana cotizábanse a los precios siguientes:

Cilindrado de primera, a 25 1/4 reales var.; id. de segunda, a 24 1/4; idem de tercera, a 23 3/4; id. de cuarta, a 22 3/4; id. de sexta, a 22 1/4; cepillado superior, a 21 3/4; id. regular, a 21; de tres pasadas de muela, a 10 3/4; de dos id., a 19 1/4; de id. id. bajo, a 18.

Azafran: Durante la semana se han vendido sobre 312 kilos, de 95 pesetas el viejo, a 112 el nuevo; quedando una existencia en plaza de sobre 2.800 kilos nuevo y sobre 2.700 viejo; hay azafranes disponibles de pesetas 98 a 116 el kilogramo según clase.

Azúcares: Muchas existencias detallándose por los precios siguientes: Blanco florete a 56 rs. arroba valenciana; blanco segund a de 67 1/2 a 69; números 17 1/2 a 18, de 63 1/2 a 64; números 13 1/2 a 14, de 53 1/2 a 54.

Peninsulares: Blanco florete terron a 56 reales arroba valenciana; banquilla de 50 a 50 1/2 reales arroba; banquilla segunda no hay.

Extranjeros: Pié de 62 a 66 rs. arroba valenciana; pilon de 58 a 60 reales arroba castellana.

HARINAS:

precios corrientes dentro de Madrid y al domicilio del comprador.

Table with 2 columns: Harina type and Price. Includes items like Aranjuez, FF. La Premiada, Salamanca, etc.

Temperatura.—La de ayer en Madrid, a la sombra según las observaciones de los ópticos señores Aramburo hermanos, Príncipe, 12, es la siguiente: A las ocho de la mañana, 3 centígrados sobre 0.—A las doce de idem, . . . A las cuatro de la tarde, 6.—A las seis de idem, 2'0.—La máxima fué 22'6 —La mínima 6'4.

El barómetro marca 700 milímetros Variable.

Bolsa.

LA COTIZACION OFICIAL, COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR, HA SIDO LA SIGUIENTE:

Table of public funds and exchange rates. Columns include 'FONDOS PUBLICOS', 'Del 29', 'Del 30', and 'CAMBIOS'.

Cambios sobre provincias

Table of exchange rates for various provinces. Columns include 'PLAZAS', 'Tipo', 'Banco', 'PLAZAS', 'Tipo', 'Banco'.

Folleto. (28)

LAS HADAS DE VALLE-INFERNO

NOVELA ORIGINAL

DE

MICHAELA MUÑOZ DE CAVALLAS

TOMO SEGUNDO

(CONTINUACION)

Ni aún se había fijado en la presencia del baron, cuya figura era poco familiar.

Este, por su parte, no dejaba de estar bastante inquieto, a pesar de su natural osadía.

Preocupábase el estado de la casa, que principiaba a mirar como peligroso, y le intranquilizaba el temor de un incidente imprevisto que pudiera ocurrir antes de lle-

gar a la estacion, en la estacion misma tal vez, viniendo a poner de manifiesto su odioso atentado.

Si fuera a encontrar algun conocido en el despacho de billetes...

Si Gidsa se hubiera equivocado en el número de las gotas, y Leonora se muriera en el camino...

Al baron le latía el corazón de una manera sorda, mientras principiaban a inundar su frente gruesas gotas de sudor helado, que enjugaba con su perfumado pañuelo.

Felizmente, nada de lo que temía sucedió.

Las últimas casas de la calle de Atocha se salvaron sin entorpecimiento; despues, las casas diseminadas por la carretera; últimamente, el cajón del Fielato...

El baron respiró a sus anchas. Pero qué largo se le había hecho el camino!

Por fin, el desvencijado vehículo torció a la izquierda por últi-

ma vez; los pobres jamelgos emprendieron a pesar suyo el trote cuesta abajo, y momentos despues se detenían, no atreviéndose los desgraciados a creer en tamaña felicidad.

Habían llegado a la estacion de las Delicias.

El silbato de una locomotora, pronta a partir, dió la bienvenida a los recién llegados.

—Señorito; ya estamos!—dijo el cochero saltando del pescante con la manguada seguridad que le permitía el estado de su cabeza.—Me caso en diez! Vaya un camino largo! Dichosa estacion, que está en el quinto infierno!

El baron descendió con ligereza y ayudó a bajar a Leonora, que casi no podía tenerse en pié.

Gidsa saltó detrás.

—Si quiere el señorito que vaya a informarme al despacho...

—Lo que quiero es que te largues a buen paso por donde has

venido, y que no te metas donde no te llaman. Toma: ahí tienes lo prometido,—dijo el baron, dejando caer en la callosa palma del cochero desde la suya, pulidamente enguantada, unas cuantas monedas de oro que produjeron un sonido delicioso.

—Muchas gracias, señorito... Que viva su mercé mil años, y que Dios le dé a su señoría y a su consorte mucha salud... para...

—Basta, idiota!—exclamó impaciente el joven aristócrata.—No te he dicho que te vayas con mi caballo?.. Largo de aquí, bejuino!

—Qué maña de poner motes tiene este señorito!—murmuró el cochero, componiendo las riendas.—Es lástima que tenga esa falta; porque dá muy buenas propinas; y si no fuera por eso, es un señorito muy aquel, a quien se le podría servir aunque fuera de rodillas.

Mientras el autómata razonaba de esta suerte, el baron y sus dos compañeras habían atravesado la estacion sin acercarse al despacho de billetes que ya estaba abierto; y pasando al andén, se instalaban en el primer coche vacío del tren que iba a partir.

—Señores viajeros al tren!.. Señores viajeros al tren!—gritaba el empleado con voz acatarrada y soñolienta, que ensordecían las otras voces de los mozos de estacion y el ruido de las carretillas que trasportaban los equipajes.

—Pero, no sacamos billetes?—preguntó tímidamente Gidsa.

—Para qué?... respondió el baron.—Nada tenemos que facturar, y nos exponemos a ser conocidos. Ya nos los dará despues el revisor.

—Y a dónde irá este tren?

—A donde le dé la gana. Bajaremos en la primera estacion; tomaremos algun refrigerio y unas

